

Swiss Education and Employment Transfer (SWEET)

Stefan Zurkirchen
Präsident
Landenbergstrasse 1
6020 Emmenbrücke
Schweiz



Protokoll der 7. Mitgliederversammlung des Vereins SWEET 9. November 2023, 19.00 Uhr, KS Alpenquai Luzern

Anwesend vom Vorstand sind: Essodinam Alitiloh, Peter Lohrer, Monika Schmidli-Schwander, Stefan Zurkirchen (Präsident).

Neben dem Vorstand sind anwesend (Mitglieder/Gönner): Martine Aeschlimann, Irene Schwander, Theres Cotting, Susanne Zurkirchen, Yvan von Holzen, Andreas Hug, Livius Fordschmid, Paul Miotti, Kaspar Eigenmann

Entschuldigt: Roel Zuidema (Kassier), Rita Hollenstein, Herr und Frau Schwander, Matthias Keller, Peter Frei

Stefan Zurkirchen begrüsst die Anwesenden und eröffnet die Versammlung.

1. Protokoll

Das Protokoll der 6. Mitgliederversammlung vom 11. November 2021 wird genehmigt.

2. Jahresbericht 2022/23

Der Jahresbericht wurde allen zugestellt. Stefan Zurkirchen ergänzt den Bericht. Zurzeit werden 145 Lernende, davon 17 Frauen unterrichtet. Finanziell wird der Landwirtschaftsbereich in Zukunft getrennt abgerechnet. Es ist der einzige Ausbildungsbereich, der Erträge erwirtschaften kann. Mit diesen Erträgen soll dieser Teil der Ausbildung möglichst eigenständig wirtschaften können. Ausgenommen sind natürlich Investitionen wie zurzeit der Bau eines Lagergebäudes.

3. Jahresrechnung 2021/22

Die Jahresrechnung 2022 schliesst als grosse Ausnahme mit einem Überschuss von 9'000.- ab. Zurückzuführen ist dies auf ein grosses Legat, das SWEET im letzten Jahr entgegennehmen durfte. Die übrigen Zahlen blieben sehr konstant. Die Gebäude sind mit 80'500.- eingesetzt, der Aufwand betrug ziemlich genau 35'000.-.

Die Revisionsstelle hatte an der Buchführung von Roel Zuidema nichts auszusetzen. Somit erteilte die Versammlung dem Kassier die Entlastung.

4. Budget 2024

Zum Budget konnte Stefan von einer wichtigen Ergänzung berichten. Unser Gönner Andreas Hug gab uns den Tipp, ein Gesuch um Unterstützung an die Allgemeine Baugenossenschaft Zürich ABZ zu stellen. Diese Genossenschaft stellt jedes Jahr eine Summe von 300'000.- aus ihrem Solidaritätsfond für gemeinnützige Projekte zur Verfügung. Entsprechend stellte Stefan im Frühjahr das Gesuch um Unterstützung für den Bau unseres Internates an die ABZ. Am 2. November hatte

Stefan die Gelegenheit, unser Projekt, zusammen mit 13 anderen eingereichten Projekten, den Genossenschaffern vorzustellen. Zur Überraschung wurde unser Projekt einstimmig unterstützt. SWEET erhielt damit die Zusage, dass der Bau unseres Internats mit 29'173.- gefördert wird. Mit dieser Summe werden wir definitiv im 2024 mit dem Bau des Internats beginnen und eine erste Etappe realisieren können.

Damit ist das vorgestellte Budget hinfällig geworden und wir müssen es neu zusammenstellen. Das war in der kurzen Zeit nicht möglich. Die Ausgaben für den Betrieb der Schule sollten aber im Rahmen von 2022 und 2023 bleiben.

5. Wiederwahl des Vorstandes

Zur Wiederwahl stehen:

Monika Schmidli-Schwander

Essodinam Alitiloh

Roel Zuidema, Kassier

Peter Lohrer

Stefan Zurkirchen, Präsident

Alle Mitglieder des Vorstandes werden in Globo und einstimmig wiedergewählt.

6. Anträge von Mitgliedern

Es sind keine Anträge eingegangen.

7. Varia:

Die Frage wurde gestellt, ob die politische Situation in Westafrika einen Einfluss auf die Politik in Togo und damit auf unsere Schule hat. Im Jahresbericht hat Stefan dies bereits dargestellt.

Essodinam ergänzt mit seinen Eindrücken und berichtet, dass zurzeit in Togo die Lage ruhig sei.

Obwohl terroristische Infiltrationen aus Burkina Faso vorgekommen sind, kann man davon ausgehen, dass unsere Schule, und damit auch das Internat, südlich von Kara gelegen, gegenwärtig sicher sind.

Herzlichen Dank an die Kantonsschule Alpenquai für die Raumbenutzung. Den Anwesenden wird im Anschluss an die GV ein Apéro offeriert. Vielen Dank an Monika und Peter für die Organisation.

Luzern 09. November 2023

Für das Protokoll:



Stefan Zurkirchen, Präsident